

ひびこれこうじつ

日々是好日

～上柴中便り～

『夢・志の実現』
自ら学ぶ生徒
心豊かな生徒
たくましい生徒

令和3年3月26日(金) 最終号
埼玉県深谷市立上柴中学校
TEL 048-573-7438

『大切な話はいつも同じで、何度でも！』

先週の土曜日、6年前に1年だけ深谷中学校でラグビーを教えた教え子から突然の電話がありました。電話は「この三月で高校を卒業し、大学に行くことになりました。」という進路報告でした。私は教え子に、「何かあったら、連絡よこせ。」というのが口癖で、彼が電話をかけてきてくれたのは、その私の教えを忠実に守ってくれたからです。「お世話になったと思う人には、感謝の気持ちを表して、節目、節目で連絡するんだ。」というのは、私が日頃からよく子供たちに話していたことです。教師をやっている、一番嬉しいのは、こういう瞬間です。教え子が「今、こんな風に、頑張ってます。」と話してくれる時ほど、教師冥利につきますことはありません。

彼は「早稲田大学法学部に進学します。ラグビーは続けます。中学時代先生が言ってくれたことが僕の背中を押してくれたので。」、そんな話をしてくれました。私は、「自分の可能性は自分で決めるな。自分は体が小さいから、足が速くないから等と言って、高校や大学でラグビーをやるのをあきらめるな。それは、自分の弱い気持ちをごまかすための言い訳だ。逃げるな、立ち向かえ。」こんな話をよくしてきました。彼は18歳、身長は164cm、体重は60kg程度しかありません。その彼が、今年、全国大学選手権準優勝、部員総数120人超の早稲田大学ラグビー部に入部し、頑張りたいというのです。早稲田のラグビー部は入部直後、あこがれだけで入ってきた甘い連中に現実を教え、止めてもらうため、恐ろしく厳しい練習をします。その練習を乗り越えないと、本物のラグビー部員とは認められません。根性だけはあるので…、その根性で、体力は補います。頑張るって、厳しい練習に耐え、本物の早稲田大学ラグビー部員になりたいと思います。」そう、彼は言ってくれました。

その彼から、もう一人の教え子の話を聞きました。彼は、高校ではラグビーをしませんでした。その代わりにアルバイトを毎日、頑張りました。そして、3年間で何と100万円も貯めたそうです。高校卒業後の進路は調理関係の専門学校進学。彼には中学の頃から、「調理師になりたい。」という夢がありました。もう、早々、入学金や学費など60数万円を、なんと、自分が貯めたバイト料から収めたそうです。中学時代は、いいかげんで、人に迷惑をかける所もある奴でした。彼の話を聞いて、「夢を持つことは、人に大きな力を与え、大きく成長させる。」ということを実感しました。彼にとっては、この夢が高校生活の3年間と今後の生活の原動力になっていることでしょう。

6年半前、かの有名なロナウド選手が来日した際、当時小6の少年に、ある言葉を送りました。彼はその言葉を力に、自分を信じて努力し、今年、山梨学院高校サッカー部の一員として全国高校サッカー選手権を制しました。「自分を信じること。そして100%の努力をすること。そうすれば、必ず夢は叶う。」これが、ロナウド選手が当時、彼に送った言葉です。

コロナ禍の緊急事態宣言は解除されました。でも、まったく安心できる状況ではありません。私達は2019年ラグビーW杯で日本中が一つにONE TEAMになることで、不可能なことを可能にする奇跡をラグビー日本代表に見せてもらいました。日本代表のリーチ主将は「打倒コロナに向け、今こそONE TEAMになること。それには、一人一人が責任ある行動をとること。」と言いました。ONE TEAMとは相手を思いやること、そして一人一人が自らに矢印を向け、自分に責任を持つことです。

日本は今、コロナ禍による自粛が長引くことで、日々の生活がゆるんできています。今こそ、改めて日本中がONE TEAMになり、緊張感のある生活を心がけ、この憎き新型コロナを撲滅させる時です。今年起きたコロナによる様々な出来事やできなかった経験は、悲惨で、悔しく、思い出したくもないことでしょう。でも、それは人間にとって何が大切か、こんな時こそ、人はどうすべきなのか、教えてくれました。また、今まで当たり前前にできていたことが、実は当たり前ではなく、みんなの努力によりできていた尊いことだったとわかりました。その意味では、今年、みんなは貴重な経験をし、かけがえのない財産をもらったのかもしれない。是非、来年度はそんな経験、財産を生かして、一回り成長した、上中生になってくれることを期待します。



4月	
1 木	新転任職員着任 職員会議 教科部会 学年会 清掃2-5
2 金	職員会議 学年会
3 土	
4 日	
5 月	職員会議 職員研修①
6 火	
7 水	3年準備登校 職員研修③
8 木	1学期始業式 第38回入学式 職員打合せ
9 金	対面式 第1回PTA理事会 身体測定・視力(2年)
10 土	
11 日	
12 月	給食開始日 部活動説明会 身体測定2・3年 教研評議会
13 火	
14 水	教研主任会(各部会ごとリモートで実施)
15 木	生徒会専門委員会1 尿検査(1~3年)
16 金	離任式 歓迎迎会【中止】
17 土	
18 日	
19 月	職員会議・職員研修④ 人権集会③・④
20 火	心電図(1年 9:00) ☆家庭訪問期間(~30日まで)①
21 水	内科検診(7・8組、2-1・2・3) ☆家庭訪問②
22 木	1年 NRT・NINO 前期時間割開始 ☆家庭訪問③
23 金	開校記念行事(クラス発表)&ガイダンス 学級討議(生徒総会)⑤⑥ ☆家庭訪問
24 土	20キロハイク【11月へ】
25 日	第1回北辰テスト
26 月	職員研修 学年会
27 火	内科検診(2-4・5・3-1) ☆家庭訪問⑤
28 水	校長研究協議会 ☆家庭訪問⑥
29 木	昭和の日
30 金	☆家庭訪問⑦



5月	
1 土	
2 日	
3 月	憲法記念日
4 火	みどりの日
5 水	こどもの日
6 木	教研評議会・部長会議 写生会
7 金	写生会予備日
8 土	
9 日	
10 月	教育実習開始(~28日まで)職員会議・職員研修⑥、職員研修⑦
11 火	生徒朝会①(生活安全)
12 水	2年宿泊体験学習
13 木	登校指導日 地区別集会(45分授業)2年宿泊体験学習
14 金	3年修学旅行説明会⑤ 部活動懇談会⑥ 埼玉県学力学習状況調査
15 土	第1回資源回収
16 日	
17 月	内科検診(3-2・3・4) 学年会
18 火	学年朝会1年 テスト前部活中止 生徒総会⑤・⑥
19 水	学年朝会2・3年 テスト前部活中止 通信陸上市予選
20 木	通信陸上市予選予備日 テスト前部活中止
21 金	中間テスト 避難訓練 テスト前部活中止
22 土	
23 日	
24 月	中間テスト
25 火	全校朝会① 内科検診(3-5,1-1・2)
26 水	素点交換 耳鼻科検診(1年 13:40)
27 木	全国学力学習状況調査
28 金	英語検定(放課後・特別日課)
29 土	
30 日	
31 月	学年会



※上記の行事予定は新型コロナウイルスの影響もあり、変更の可能性があります。